

Mélanges Religieux,

ON S'ABONNE chez
MM. FABRE et LE-
PROHON, Libraires, et
au Bureau du Journal, à
Montréal.

RECUEIL PÉRIODIQUE.

PRIX D'ABONNE-
MENT, quatre piastres
pour l'année, cinq pias-
tres, par la poste, pay-
ables d'avance.

Vol. 1.

MONTREAL, 2 JUILLET 1841.

No. 24.

STATION DE 1841.

CONFÉRENCE DE M. L'ABBÉ DE RAVIGNAN A NOTRE-DAME.

PAPAUTÉ.—*Centre d'unité.*

Exorde.—Née avec le christianisme lui-même, l'Eglise en est la forme et la vie ; elle le conserve, le répand en tous lieux... ; s'étend sans se diviser jamais..., et retient partout son organisation et son unité première... Grande famille des nations les plus différentes de mœurs, de climat, de langage, l'Eglise seule réalise cet étrange phénomène moral... ; de véritables liens d'autorités sociales unissant ensemble et régissant des peuples nombreux, qui sont laissés néanmoins à leurs lois, à leurs institutions et à leur existence complètement distinctes... Toute autre religion, toute autre croyance religieuse ne produira jamais, quoiqu'on fasse, qu'une religion nationale, dont l'organisation et l'unité, s'il s'en conserve quelque ombre, seront enfermées dans l'enceinte d'un peuple ou d'un pays... Une Eglise seule mérite, seule elle portera toujours le beau nom d'universelle, de catholique, parce que dans son existence et son principe, dans le fait et le droit, elle est seule par nature l'unité religieuse et la société spirituelle de l'univers... Merveille en soi déjà divine et humainement impossible dans le monde naturel des intelligences et de la pensée !... Il y a une grande raison de cette miraculeuse existence de l'Eglise comme société une par toute la terre... ; et cette raison est le centre même de l'unité, je veux dire la papauté..., centre duquel tout doit partir, et auquel tout vient aboutir, même des extrémités les plus éloignées... centre d'unité si essentiel à